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Große Anfrage der AfD Fraktion Darmstadt zur Videoüberwachung im 
öffentlichen Personennahverkehr Darmstadt und weiteren öffentlichen 
Räumen 

 

Der Deutsche Bundestag hatte im Jahr 2017 grünes Licht gegeben für die 
Videoüberwachung im öffentlichen Personennahverkehr. Die Mehrzahl der 
Fraktionen hat dem Gesetz zugestimmt, nicht aber die Fraktion Bündnis 90/Die 
Grünen und Die Linke. Darin wird das Bundesdatenschutzgesetz für den Einsatz von 
Videokameras in öffentlichen Bereich gelockert; unter anderem für den Schienen- 
und den Busverkehr. Vor diesem Hintergrund fragt die AfD-Fraktion Darmstadt: 

1. In welchem Umfang wird eine stationäre Videoüberwachung in Darmstädter 
Straßenbahnen und Bussen des Darmstädter ÖPNV eingesetzt?  

2. Bei welchen Straßenbahnlinien und Buslinien erfolgt dies? 
3. Gegebenenfalls in welchen nicht, und warum nicht?  
4. Wird die Überwachung mit stationären Videokameras in allen Wagen einer 

Straßenbahn gemacht, oder gibt es Ausnahmen. Und wenn ja – wo und 
warum? 

5. Wer entscheidet über den Einsatz der stationären Videoüberwachung? 
6. Wann kommt es ggf. zur Auswertung z. B.  

a. präventiv zur Verhinderung von Straftaten oder 
b. nur bei Verdacht von Straftaten für die Beweisführung und 

Tataufklärung? 
7. Welche Organisationseinheit wertet ggf. das Material bei welchen 

Tatbeständen aus? 
8. Gibt es genügend Personal zur Auswertung der Videoüberwachung?  
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9. Mit welchen technischen Hilfsmitteln und EDV-Programmen erfolgt ggf. die 
Auswertung dieser Videoaufnahmen? 

10.  In welchem Maße wird in eventuell vorhandenen Meinungsumfragen unter 
den Fahrgästen in Darmstadt die Videoüberwachung positiv oder negativ 
gesehen? 

11.  In welchen Maße hat sich nach Meinung des Ordnungsamtes und der Polizei 
in Darmstadt die Videoüberwachung bewährt? 

12.  Wie gestaltet sich die Koordination bzw. die Zusammenarbeit zwischen 
Ordnungsamt und der Polizei Darmstadt bei diesem Sachverhalt? 

13.  Kürzlich gab es in Darmstadt einen Messerstecher-Angriff an einer 
Haltestelle. Ist darüber nachgedacht worden, Videoüberwachung auch bei 
gewissen Haltestellen durchzuführen bzw. erfolgt diese bereits, um 
Straftaten gezielter aufzuklären und zu ahnden?  

14.  Wird auch an eine generelle Ausweitung der stationäre Videoüberwachung 
im Darmstädter ÖPNV gedacht? Und wenn ja, wo? 

15.  An welchen Orten im öffentlichen Raum Darmstadts wird zusätzlich eine 
stationäre Videoüberwachung eingesetzt (z. B. Luisenplatz, Herrengarten, 
Georg-Büchner-Platz etc.)? 

16.  An welchen Orten im öffentlichen Raum Darmstadts ist ggf. weitere 
stationäre Videoüberwachung geplant? 

17.  Gibt es des Weiteren temporäre Videoüberwachungen je nach besonderer 
Gefahrenlage? Wenn ja, wo und für welche Ereignisse? 

 

Für die AfD-Fraktion 

 

 

 


	Große Anfrage AfD 25.04.2019 - III
	Große Anfrage AfD 25.04.19

